

VAPORES PARA BALEARES Y CANARIAS.—L. Ramirez, Alcalá, 12.

COCHE-CORREO DIARIO A FRANCIA, por Huosca y Canfranc. L. Ramirez, Alcalá, 12, Madrid.

PRIMERA EDICION.

La Gaceta de hoy publica las siguientes noticias de la guerra recibidas hasta la madrugada de hoy en el ministerio del ramo:

NORTE.—El general Villegas participa desde Villazana que 2500 cabezas de ganado que se cogieron en el territorio enemigo, han sido distribuidas á las tropas.

CATALUNA.—Segun telegrama del general Martinez Campos, el cañon de Navides atacó á la bateria de Navides, siendo rechazado dicho ataque energicamente por nuestras valientes tropas.

El enemigo dejó 24 muertos sobre el terreno del combate.

A la una de la madrugada recibimos de la Agencia Fabra los siguientes despachos TELEGRAFICOS:

Paris, 16 (tarde).

El hermano del rey de Portugal ha llegado y visitado al mariscal MacMahon.

Munich, 16.

El principe Carlos de Baviera ha fallecido á consecuencia de una caida de caballo.

Berlin, 16.

El emperador de Alemania ha llegado á Delfold para asistir á la gran fiesta que se prepara con motivo de la inauguracion del monumento de Armentis.

Se hacen grandes preparativos.

Posen, 16.

Los sacerdotes católicos de Posen que habian sido reducidos á prision por negarse á declarar el nombre del delegado de la diócesis de Posen, han sido puestos en libertad, en virtud de que el gobierno conoce ya el nombre del delegado.

La Gaceta de hoy publica las siguientes disposiciones:

Gracia y Justicia.—Resoluciones tomadas por dicho ministerio en el mes de mayo próximo pasado.

Hacienda.—Real orden referente al uso del papel sellado para las partidas de matrimonio canónico, destinadas al registro civil.

Se ha confiado el mando del batallon provincial de Pontevedra, al teniente coronel de Palencia D. José Jerez y Garcia Malo.

Segun nuestras noticias parece que trata de organizarse un nuevo regi-

miento de ingenieros que satisfaga los urgentes necesidades de la campaña. (Autorizada.)

El comandante de reemplazo D. Pedro Otaola y Meneses, ha sido destinado al batallon provincial de Guadix.

Ha llegado á Madrid, procedente del Norte, el comandante graduado capitán D. Nicolás Cottonner, ligeramente herido en un brazo en la última accion de Villaverdes.

Los tenientes coroneles de reemplazo D. Manuel Madrazo Escalera, don Juan Anedich y Vila y D. José Baylan Baquerizo, han sido destinados al batallon provincial de Cádiz, al primero de Borbon y al primero de Almansa respectivamente.

La reina Isabel, que llegó el 9 del corriente al castillo de Randan, residencia de los duques de Montpensier, situado no lejos de las tan concurridas aguas de Vichy, fué obsequiada el día 11 por los duques, sus hermanos, con una fastuosa comida; á la que asistieron SS. AA. los duques de Montpensier, las tres hijas menores de la reina Isabel, el conde de Puñonrostro, el general Moriones, el prefecto del departamento é ilustre escritor baron de Nervot, las autoridades civiles y religiosas, el infatigable periodista D. Angel de Vallejo, condes de Cuevas y sus dos hijas, el propietario de la CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA Sr. Santa Ana, la servidumbre de S. M. y AA. y varios extranjeros distinguidos y amigos de ambas familias, hasta el número de 34 personas.

El sitio principal de la mesa lo ocupó la reina Isabel, teniendo á su derecha al duque de Montpensier y á su izquierda al prefecto del departamento. La derecha de S. A. la infanta doña Maria Luisa Fernanda la tenia el conde de Puñonrostro y la izquierda el general Moriones.

La comida fué tan delicada como brillante y terminó cerca de las nueve de la noche. A esta hora salieron todos los convidados á los salones inmediatos, tomaron el café, pasaron á la terraza del castillo, en una noche serena y tibia; examinaron la armería riquísima del duque, y dió principio la recepcion oficial, á la que acudieron infinitas personas distinguidas y damas de la primera sociedad francesa. La reina Isabel, que demostraba gran contento y estrecho afecto á sus augustos hermanos, habló especialmente con los españoles, mostrando á todos tan vivo deseo de volver á España como de vivir retirada de la política en un rincón de ella y haciendo solo votos por la felicidad y la union de todos los españoles que han aceptado y

defienden el trono constitucional de su hijo.

A las diez se abrió el buffet para las muchas y distinguidas personas que habian acudido á la recepcion que siguió á la comida, y á las doce terminaba esta fiesta tan notable como todas las que se han dado en la tranquila morada de los duques de Montpensier.

Leemos en un diario ministerial: «El señor ministro de Fomento debe firmar mañana una circular á los gobernadores, dándoles las instrucciones con objeto de promover en sus respectivas provincias el concurso á la Exposicion de Filadelfia.

Ahora es menester que los gobernadores secunden con celo las instrucciones del señor ministro.»

El ayuntamiento de Játiva ha obsequiado con un espléndido banquete al gobernador civil de Valencia, señor Candaliya. Al final redactaron un entusiasta y cariñoso telegrama, dirigido á S. M. el rey, á S. A. y al gobierno.

Esta tarde salen para baños el marqués de Valmediano y su señora.

Se ha concedido la encomienda de Carlos III al coronel del regimiento de la Constitucion D. Luis Losada y Correa, é igual distincion á su señor hermano D. Antonio, coronel graduado teniente coronel primer jefe del batallon de Alcolea.

Ayer llegó á Madrid, procedente de Canarias, donde se encontraba en uso de licencia, el general de ingenieros señor Clavijo, y no Campuzano, como equivocadamente deciamos anoche.

Tambien deciamos, por un error material, desterrado en vez de destinado.

Anoche cerró el Bolsin á 16-80 á fin de mes.

Censurábase anoche en muchos círculos ministeriales la actitud del Pabellon Nacional, actitud que en calificada por algunos de arrogante y soberbia por el hecho de querer atribuirse la representacion genuina de respetables y elevadas instituciones.

El periódico moderado el Tiempo, consagra algunas líneas á esta cuestion y replica con algun acierto al Pabellon Nacional, órgano de los moderados intransigentes.

Rectifica el Tiempo una noticia del Imparcial, relativa á cambios en el personal del municipio de Madrid, y dice que no habrá más cambios en los alcaldes de barrio que los que de ordinario ocurren, que por causas distintas son frecuentes, pero nunca por razon política, pues el actual ayuntamiento

no se ocupa más que en administracion. Nuestras noticias coinciden con las del Tiempo como ya en otra ocasion hemos dicho.

Leemos en un diario ministerial de anoche:

«Estella presenció el 9 una procesion original. Formados los batallones carlistas, despues de pedir vanamente que se les diese algun socorro, marcharon por las calles demandando limosna, que con ardientes súplicas y escaso éxito pedía al vecindario un fanático sacerdote.

Este mismo, dejando por un momento la espada y las espuelas, creyó de su deber el explicar á sus huestes el Evangelio; pero no fué el de paz y mansedumbre el que salía de sus labios, pues sus palabras fueron más propias de un irascible partidario que de un sacerdote del Altísimo.

Se halla actualmente en Bélgica el general Sr. Topete, á quien se suponía en Vichy.

Segun dice la Epoca ha sido nombrado interventor de la administracion de correos de Sevilla D. Manuel de Ojeda, antiguo empleado y gentil-hombre del interior de S. M. doña Isabel II, y hoy de entrada de S. M. el rey.

El jueves tomó posesion la nueva diputacion de Huelva.

Su primer acto fué dirigir telegramas con los homenajes de su adhesion y respeto á S. M. el rey y á los escelentísimos señores presidente del Consejo de ministros, ministro de la Gobernacion y jefe superior de palacio.

El primer actor D. Antonio Zamora ha recibido una verdadera ovacion en el teatro de la Granja, donde actúa, con motivo de su beneficio. La Novela de la Vida, obra elegida por el Sr. Zamora, fué extraordinariamente aplaudida, siendo llamado el protagonista á finalizar todos los actos y arrojándole muchas flores y una magnífica corona en el cuarto.

Ayer se verificaron en el vecino pueblo de Leganés dos corridas de toros, por la mañana la una y la otra por la tarde: acerca de esta última todavia no tenemos noticias; pero sobre la primera sabemos que hubo en ella un muerto y cuatro heridos de gravedad.

SEGUNDA EDICION.

La Gaceta de hoy publica el decreto promoviendo al empleo de brigadier al coronel de ejército, capitán del cuerpo de Ingenieros D. Luis Pando y Sanchez, teniendo en consideracion sus extraordinarios servicios tanto en

la campaña de Cuba como en la actual contra los carlistas, en que voluntariamente viene tomando parte á pesar de hallarse con licencia por enfermo, y para darle una prueba del aprecio que al gobierno merecen los distinguidos hechos que ha llevado á cabo atacando el castillo de Mirabete el día 23 de julio próximo pasado, siendo jefe voluntario de una de las columnas de asalto de la plaza de Cantavieja, y especialmente el mérito que contrafo en el ataque de la torre de Solsona el día 11 del actual y en el reconocimiento al día siguiente sobre el castillo de Urgel, operacion en la cual recibió dos heridas graves.

La real orden del ministro de Hacienda, de que en otro lugar damos cuenta y que hoy publica la Gaceta, dispone:

«Que las partidas de matrimonio que espidan los párrocos para su inscripcion en el registro civil se estiendan en papel de oficio cuando los interesados sean pobres, y en los casos en que se reclame aquel documento por alguna autoridad sin instancia de parte; debiendo entenderse que si el documento redundare en utilidad de alguna persona que no tenga la consideracion de pobre, deberá reintegrarse oportunamente el valor del papel del sello 11.»

Y que en todos los demás casos se espidan las partidas de matrimonio en papel del sello 11., en armonia con lo que previenen los párrafos primero y duodécimo del art. 44 del real decreto de 12 de setiembre de 1861.»

En la corrida de toros celebrada el domingo en Toledo fué cogido el espada Gonzalo Mora por el primer toro, sin consecuencias, habiendo estado bien en la lidia en general.

Dice el Boletín de Toros:

«El día 9 de setiembre habrá una corrida de toros en Santa María de Nieva (Segovia), trabajando en ella el Gordito y Villaverde con sus cuadrillas. Frascuelo y Hermsilla están ajustados para torear en Santander los días 22 y 29 del corriente, lidiándose toros de D. Antonio Hernandez y de la Morena. En Palencia trabajan el 2 y 3 de setiembre Frascuelo y un segundo espada, jugándose toros de Vicente Martinez y de Bartoli, oriundo de Gomez. En Valencia se proyectan dos corridas de toros para el 19 y 20 de setiembre, y trabajarán probablemente el Gordito y Cara-ancha. En los días 22 y 23 del actual se celebrarán en Cáceres dos corridas de toros, matando en ellas Manuel Carmona y Chicho, y lidiándose toros de D. Eduardo Scheli y de D. Joaquin Castrillon.»

Frascuelo y su cuadrilla no han te-

—¿Qué contenta estoy!
—Y un instante despues añadió:
—Es preciso que papá y la otra mamá vengan á abrazarme; yo les veis siempre á mi lado, pero no podía hablarles!

—Ya lo veis, querida amiga, su inteligencia renace y recobra la posesion de la vida: mañana comerá ya alguna cosa y esperamos que pasado mañana podrá levantarse durante media hora. ¡Ya veis cómo progresamos! ¡Dios es bueno! lo repito con vos, y á la cabecera del lecho de Julia, estoy haciendo una novena de accion de gracias: es la corona de nuestra novena de súplicas. Ursula, que ha demostrado tanto sentimiento, se une á nuestros ruegos.

—Adios, querida y fiel amiga: continuaré enviándoos cada día un boletín de salud: tened la bondad de remitir el billete de Banco adjunto al señor cura para sus pobres enfermos: yo le encargo con este modesto donativo que ruegue tambien por mi Julia cerca del trono del Señor.

—Os abrazo, como os amo, con toda el alma, y soy vuestra,

CAROLINA DE VILLIERS.

—Un recuerdo mio á Cora: estoy segura de que se interesa mucho por nuestra niña: decidle que esta la llamaba en medio de su delirio.»

VI.

Convalecencia.

Despues de las graves enfermedades que atacan y debilitan todos los resortes de la vida, la reaccion es lenta, y como el niño que prueba á andar, el enfermo prueba á recobrar la posesion de si mismo.

Julia estaba ayudada en este trabajo por manos muy atentas y muy cariñosas: jamás hubo habitacion más linda, más frescamente ventilada, más graciosamente adornada que la suya; jamás mejores alimentos que los que Ursula se tomaba sola el cuidado de preparar; jamás conversaciones más dulces que las que tenian por objeto distraer á la niña salvada; jamás á caricias más tiernas que las que se le prodigaban, se habian empleado en semejantes casos

Las diferencias que alejaban á Carolina de la madre de su esposo y que turbaban la tranquilidad de estas tres personas, que unia, sin embargo, un lazo tan poderoso, desaparecian delante de Julia; su inocencia y su debilidad imponian como impone la presencia de los reyes, y todos se hallaban del mismo parecer para decirle palabras afectuosas, para entretenerla con pequeñas noticias que pudiesen distraerla un momento.

Fuera de aquella habitacion, que era como un santuario de paz, las tempestades estallaban; mas allí habia una corriente de ternura que se llevaba recriminaciones, palabras agrias, mas agrias respuestas, observaciones punzantes y orgullosas rebeliones: allí era preciso agrandar á Julia, hacerla sonreír, crearle un instante de alegría... Las disputas no se olvidaban, pero se diferian.

Una mañana, entró Leon en la estancia de la niña, llevando en la mano una jaula de filigrana que encerraba, acurrucado en un rincón, un hermoso jilguero con las alas negras y el pecho color de fuego.

—¿Adivina quién te envía esto!—dijo el joven padre dejando la jaula sobre el lecho.

—¿Yo no sé...!—murmuró Julia, alegramente sorprendida.—será Cora quizá... Pero está tan lejos...

—¿Y tu amigo Jorge? ¿le has olvidado ya?

—¿Es Jorge? ¡Oh qué dicha! y ¿dónde está, dónde?

—En el campo, en casa de nuestro arrendador Anselmo; él es quien ha comprado y educado para ti este pajarito: verás qué bien canta.

—Es muy bonito, pero tiene el aire enojado... mirad, mamá, abre el pico y le brillan los ojos... ¡está muy enfadado!

—Ya se calmará; tú le amansarás.

—Pero di, papá, ¿no vendrá Jorge á verme?

—Sí, hija mia, ¿quisieras tú que Jorge pasara tu grave enfermedad?

—¿Oh! no

—Ni yo tampoco; porque no le dé á él, le he enviado al campo; pero ya sabes que piensa mucho en ti.

—Yo me arreglaré de modo—dijo la

Julia parecia adormecida: su cabeza, medio envuelta en su abundante cabellera castaña, se hallaba caída hacia atrás, y aquel rostro infantil, de tan graciosos y puros contornos, cubierto ahora de una palidez lívida, parecia tener impreso el sello de la muerte.

—¡Oh, Dios mio!—sollozó Carolina.

—¿Cómo has cambiado, hija de mi alma!

El silencio sucedió á esas palabras, ese silencio respetuoso é imponente que se guarda á la cabecera de los que van á partir para las comarcas eternas. El corazon de la pobre madre se helaba de espanto, y con los ojos ávidamente fijos en su hija buscaba en su semblante abatido un movimiento que le permitiese esperar.

Pero la niña permanecía sumergida bajo el peso de un sueño febril: de vez en cuando su abuela se levantaba, renovaba la compresa de hielo que estrechaba su frente, aproximaba á sus labios un vaso de limonada, del que Julia bebía un sorbo, volvía á cubrirla con la ropa y la cortina caía de nuevo.

Carolina envidiaba amargamente á la madre de su esposo; pero no se atrevía á reemplazarla en aquellos cuidados, cuyo derecho actual le parecia que era de la abuela. A la caída de la tarde, despues de muchas horas pasadas al lado del lecho de Julia, Mad. de Villiers le dijo con tono de autoridad:

—Carolina, debéis estar abrumada de fatiga y es preciso que vayais á recogeros; yo velaré hasta media noche y Ursula me reemplazará despues.

Carolina no se atrevió á resistir, y despues de haber besado, llorando en silencio, la manecita de la niña, que pendía fuera del lecho, se retiró.

La materia triunfó del espíritu y la fatiga de la inquietud: durmióse profundamente hasta el día, y corrió al cuarto de Julia. Ursula velaba rezando en voz baja el rosario, cuyas cuentas rodaban entre sus dedos.

—¿Cómo está?—preguntó ansiosamente la joven.

—Yo no la veo peor que ayer,—respondió la cocinera;—no ha cesado de dormir, aunque ha soñado en voz alta... ¡Recuéchad! ¡ahora habla...!

Todas las facultades de Carolina

quedaron suspensas; las palabras ahogadas é incoherentes que salían de los labios de su hija la ocupaban solo: la niña hablaba en voz alta, de esa manera rápida y breve que es propia de la fiebre interna: muchas veces seguidas nombró á Cora. ¡Cora, la compañera habitual de sus juegos! Despues probó á modular una cancion criolla, que la negra cantaba con frecuencia, y despues, con una voz más baja y más lastimera, murmuró:

—¡Mamá!

—¡Piensa en mí!—esclamó Carolina conmovida hasta el fondo del alma.

—Siempre ha hablado de la señora la pobrecita, y en tanto que ha podido desmenuar sus ideas, no ha cesado de nombraros: esperemos en que Dios os la conservará, que para eso hago una novena para lograrlo, dedicada á la Santísima Virgen.

—¡Gracias, Ursula! ¿Que Dios os escuche, porque yo no podría vivir sin ella!

Ursula se retiró y Mad. de Villiers se instaló á la cabecera de Julia; el día se pasó, poco más ó menos, como el anterior, entre grandes inquietudes y débiles esperanzas: una sola vez pareció que Julia recobraba el conocimiento: abrió sus fatigados ojos, miró fijamente á su madre y dijo con voz á la vez débil y alegre:

—¡Querida mamá, venid á mi lado!

Carolina se lanzó al lecho y la abrazó con arrebató; mas la fiebre se apoderaba de nuevo del cerebro de la niña, que balbuceó algunas palabras vagas y recayó en su terrible noñolencia.

—¡La trastornais, la molestais, la estais atormentando! ¡Acaso no veis que la más absoluta calma es indispensable?—dijo una voz cuyo acento despótico y celoso concibió en seguida Carolina.

—¿De muy bien lo que mi hija necesita,—contestó la joven vivamente y con sequedad.

—Conseguireis ponerla peor con vuestras exageraciones. ¡Si no podeis moderaros, sería mejor que no entráseis jamás en esta habitacion.

—No lo haré por cierto! Leon me ha llamado y mi sitio está aquí.

—¡Madre mía, por Dios!—esclamó

nido novedad en la plaza de Cádiz. Ayer lidiaron en Ciudad-Real, con motivo de la feria, Cara-ancha y Hermosilla.

En un periódico hemos leído las listas de los aprobados que ha obtenido la academia que dirige el Sr. Sanz de Diego, en los exámenes de ingreso en las escuelas militares. Sentimos que la falta de espacio no nos permita copiar dichas listas, limitándonos a consignar, para que nuestros lectores puedan tener una idea de tan brillantes resultados, que la tercera parte próximamente de los admitidos en la escuela de administración Militar eran presentados por esta academia, y que en alféresces de milicias provinciales obtuvo catorce aprobados, pasando de este número los que lo han sido ya en los exámenes que se están verificando para infantería.

En el tren correo de anoche salió para Málaga la comisión del ayuntamiento de aquella capital, que vino a concertar cerca del gobierno asuntos de gran importancia para el municipio, habiendo quedado altamente satisfecha del apoyo y buena acogida que ha merecido, hasta obtener éxito favorable en sus gestiones, del Sr. Cánovas, presidente del consejo de Ministros, y de los Sres. Grotia y Ruiz, director y subdirector de Impuestos indirectos.

Una comisión de ingenieros agrónomos entregó días pasados al ministro de Fomento una respetuosa exposición suscrita por gran número de sus compañeros, pidiendo se provean definitivamente y con sujeción a la ley las cátedras vacantes en la escuela general de Agricultura.

El Sr. Orovisio, que ya en épocas anteriores ha dictado acertadas disposiciones relativas a la enseñanza agrícola, manifestó a la comisión que se estaba ocupando del examen del informe emitido por el inspector de dicha escuela, D. Antonio Aguilar, y que en su vista resolvería a la mayor brevedad su definitivo arreglo.

En el expreso de esta tarde ha salido para las aguas de Solares nuestro amigo el ex-diputado a Cortes y diputado provincial de esta corte D. José de Cadenas, acompañado de D. Juan Labay, jefe de administración.

Ha llegado a Madrid el ex-director de comunicaciones D. José María Ródenas, procedente de sus posesiones de Caravaca.

El *Diario de Barcelona* escita el celo del señor ministro de Fomento para que impulse la terminación de las obras de aquel puerto.

El *Cascabel*, que es uno de los pocos periódicos que cuida con verdadero y constante interés de la suerte de la asociación de Escritores y Artistas, ha publicado un humorístico artículo del Sr. Osorio y Bernard, cuyo principal objeto es demostrar la oportunidad con que dicha asociación ha acometido la tarea de conseguir que la propiedad literaria sea tan permanente y transmisible como cualquiera otra. Ro-

gamos a la prensa que por interés general fije su atención en el citado artículo.

El sábado se llevó a cabo la reforma del ayuntamiento de Alicante, tomándose posesión el nuevo, en que se ve escueto el elemento ultramoderado y figura como alcalde D. José Bas.

Ha sido nombrado director en propiedad de la escuela de arquitectura D. Francisco Jareño.

Anoche, según cuenta un colega, fué muerto por los guardias de orden público un perro rabioso en la calle del Arrenal.

Anoche llegó a Madrid, procedente de Sigüenza, el obispo que fué de aquella diócesi, Sr. Bonavides, nombrado últimamente Patriarca de las Indias.

El Sr. D. Baltasar Saldoni, que ha ido a baños a Alicante, ha dejado algunos trabajos biográfico-musicales, para que se dé cuenta de ellos en la velada literaria que la asociación de Escritores y Artistas celebra en familia el 27 del actual, aniversario de Lope de Vega.

Escriben de Lérida con fecha 14: «Ayer tarde regresó de su primera excursión la columna del llano de Lérida, que la forman las fuerzas de caballería del regimiento de Alfonso XII, al mando de su digno coronel.

La del llano de Urgel, que manda Moreno Villar, se dividió en dos secciones, marchando una a Pons y otra aquí, que debe llegar hoy para recoger algunos caballos y ginetes que quedaron enfermos en Torrente.

El general Jovellar regresó ayer de la Canea, hallándose en Artesa de Segre después de haber ordenado la fortificación de Tremp.

Los comandantes militares carlistas obedeciendo una consigna dada, han publicado bandos amenazando con pena de la vida a el que hable del desaliento de las facciones y de los mal llamados triunfos de las tropas. Esto no impide que los mismos carlistas digan que ya que han de marchar a Francia procuran hacerlo arreglados.

La sociedad de conciertos celebrará mañana miércoles uno extraordinario que será definitivamente el último de la temporada. Lo escogido y notable de las piezas que forman dicha función y lo delizioso del jardín en que se verificará hacen presumir que la Alhambra se verá favorecida por el público distinguido e inteligente que allí concurre de ordinario.

El Sr. Vico ha tenido la atención de remitirnos la lista por orden alfabético de los artistas que componen la compañía del teatro de Apolo, la cual se dará en breve al público, y que es la siguiente:

Sras. Alvarez Tubau, Bagá, Chafino, García, Galé, Gallego, Lamadrid, Liron, Lombia, Ramos, Rodriguez Solis, Ramirez, Sanchez, Vazquez, Zapatero y Sabaleta.
Sres. Alisedo, Benedi, Chas de la

Motte, Castro, Lopez Valois, Mata, Maza, Mela, Moreno, Montijano, Parreño, Ruiz, Rubio, Torres, Vico (D. M.) y Vico (D. A.)

La inauguración de este teatro tendrá lugar con la magnífica tragedia en cinco actos, original del distinguido autor dramático D. Manuel Tamayo y Baus, titulada *Virginia*, en la cual se estrenarán cinco decoraciones pintadas al efecto y 120 trajes.

Anoche, al pasar dos señoras por la calle de la Cabeza, donde jugaban varios chicos, estalló de improviso entre las dos un misto explosivo de cartón con que aquellos angelitos se entretenían, produciendo a una de ellas una fuerte lesión en un ojo y a ambas el susto consiguiente.

Llamamos la atención de las autoridades sobre estos accidentes, que se ven repitiendo con lamentable frecuencia.

El vapor-correo *A. Lopez* ha conducido a Santander los siguientes pasajeros de la Habana:

Excmo. Sr. D. José Cutierrez de la Vega é hijo, Eladio Novar é hijo, Eliseo Lorenzo, Ignacio Soller, José Perez y familia, Ricardo Salguero y familia, Bernardo Muñoz, Pedro Muñoz, Francisco Mauran, Julio Gurra, Gregorio Alonso y familia, Emilio Angeles, Mariano Salcedo y señora, Ernesto Pascual, Isidro Nuñez, Manuel Cotoner, Rodrigo Garcia, Juan M. Piniellos y familia, Luis Diaz y familia, José Subirá, Bernabé Fernandez y familia, Luis Centunez, Enrique Ruiz, Juan Duran, Pablo Rodriguez, José Conesa, Francisco Maza, Manuel Revuelta, Jesús Cánovas, José de la Cuesta, Antonio Fran, José Zaragoza, Manuel Casas, Manuel Tramblet, Antonio Molina y familia, Antonio M. Campos y familia, Antonio Sierra, Antonio Vigil, Antonio Fernández, Antonio Garcia, Antonio Meite, Agustín Rodriguez y señora, Anselmo Gomez, Aniceto Vazquez, Benito Batan, Babino Sanchez, Baltasar de la Peña, Celestino Garcia, Domingo Guzman, Pascual Fernandez, Emilio Berriz, Emilio Cañal, Eladio Martínez, Enrique Novo, Francisco Espelta, Francisco Ruiz, Francisco Valhina, Francisco Albore, Francisco Pupo, Francisco Laguno, Felipe Alonso, Félix Marareo, Gregorio Izquierdo, Gregorio Ibañez, Isidro Rodriguez, José María Varela, Isidro Soronilla, José Novo, José de Mas, José Gonzalez y familia, José Piquen, José Martín, José Manso, Juana Ferran, Juan Salgado, Juan Bautista Perez, Juan Sevilla, Joaquín Vazquez, Joaquín Barroso, Joaquín Perez, Luis Gonzalez, Lino Ruiz, Lorenzo Moro y familia, Manuel Fernandez, Manuel Rodriguez y familia, Manuel Duran, Manuel Abreto, Manuel Caballe, Manuel Diaz, Manuel Escrivano, Manuel Alverdi y familia, Manuel Alverdi, María Campos, Miguel Galindez, Nicolás Alberd, Pedro Llerandi, Pedro Zavala, Eduardo Garcia y familia, Lucas Castell, Severino Perez, Santiago Gavilan, 20 marineros licenciados, 4 soldados de marina, 184 licenciados, Antonio Vergara y Ramon Suarez.—Total 328 pasajeros.

El gobernador interino de esta provincia, Sr. Villalba, reunió ayer, según dijimos, en su despacho a los inspectores y subinspectores de orden público, no para dictar disposiciones encaminadas a regularizar el buen servicio que por todos se presta de la manera mas satisfactoria, y nada hay que enmendarse en el método establecido, sino para escitarlos a que sigan practicándolo con igual diligencia y celo que hasta aquí, mientras desempeñe el cargo de que interinamente se halla investido.

Los afamados diestros Rafael Molina (Lagartijo) y Salvador Sanchez (Frasuelo), que trabajaron en la corrida de toros dada a beneficio del simpático y aplaudido banderillero Nicolás Baró, han renunciado sus haberes en obsequio al beneficiado, desprendimiento digno de elogio, así como el de los demás diestros que trabajaron en dicha corrida, y que han dejado parte de sus haberes con el mismo caritativo objeto.

Ha salido para Santander, de cuyo punto se trasladará a Francia, la excelentísima señora marquesa de Sanlúcar con su familia.

Hoy recibimos de un corresponsal la siguiente carta:

«Obanos 13 de agosto.
El pretendiente llegó anteayer a Estella, donde fué recibido con marcadas pruebas de frialdad.

Un cura, al frente de una gran masa de gentes, le dirigió la palabra con gran energía, diciéndole que la santa causa no marchaba tan bien como era de desear, que debía hacerse pronto un supremo esfuerzo, y que no economizara sangre. D. Carlos contestó que pronto daría pruebas de su valor y actividad.

Ayer llegó a Mañeru: recorrió la línea derecha del río Arga, y se dice que mañana ó pasado van a empezar a hostilizar a las tropas liberales.

Los habitantes de Puente la Reina no están tranquilos; ayer se aseguró habían subido los carlistas algunos morteros a Santa Bárbara y que se proponían bombardearlos; y como deben suponer que los Krups y Plasencias de San Guillermo, batería de sacos y Enquinza han de castigar a los pueblos de Cirauqui, Mañeru y Artazu, han hecho salir a las gentes, y a la vez para alojar las fuerzas que han llegado.

Dícese también que han llegado varios batallones carlistas a Irurzun, para fortificar las Dos Hermanas.

En esta villa he observado una vigilancia esquisita, extraordinaria, y no hay que decir que de dos días a esta parte se ha redoblado el cuidado; los señores jefes superiores y todos sin distinción, rivalizan en cuidado, recorriendo toda la noche el recinto y descansando de día.—C. G.

Dice el *Diario de Barcelona* del 13:

«Segun noticias, la facción Dorregaray salió anteayer de Pons en dirección a Oliana. La persegua de cerca la brigada Cassola.

—En Valcebre estaba anteayer una partida, se ignora quién la mandaba.

—Mariano de la Coloma y Muxi estaban ayer entre Tarrasa y Manresa, dirigiéndose hacia Reñinas y Castellbisbal, y una partida hacia Olesa.

Se lee en el *Diario de Villanueva y Geltrú* del 14:

«En San Martín Surroca tienen establecido los carlistas un hospital de sangre, en donde se están actualment. curando 17 ó 18 facciosos heridos en los últimos encuentros, en su mayoría valencianos.

Si para esto sirviera tan solo aquel hospital, nada tendríamos que decir; pero como tenemos fundados motivos para creer que sirve de refugio a algunos otros que divagan buenos y sanos por aquellas inmediaciones, en cuanto tienen noticia de la aproximación de fuerzas liberales, llamamos sobre lo último la atención de las autoridades militares superiores.»

En los periódicos de Barcelona correspondientes al día 13 hallamos las siguientes noticias:

«Una partida de unos 40 carlistas entró ayer en Argentona, y se llevó rehenes, al parecer, en dirección al Vallés.

Ayer se presentaron en Manresa 2 individuos de la partida del cabecilla Muxi. También fueron conducidos a la misma ciudad 6 presentados de las facciones del Centro y un prisionero, que estaban detenidos en Cardona.

En la mañana de ayer el general Estevan salió de Manresa con la brigada Bayle, que forma parte de su división. El general Jovellar continuaba ayer en Artesa de Segre.

La columna Emile llegó anteayer a Lérida. La de Moreno Villar estaba en Balaguer.

Una pequeña partida carlista, parte infantería y parte caballería, estaba ayer diseminada entre la Sella y Amer.»

Se ha pedido autorización para publicar en esta corte un periódico, cuya redacción estará a cargo de antiguos y entendidos periodistas. Segun nuestras noticias, el futuro colega se ocupará preferentemente de las soluciones que tienen relacion con los asuntos de Ultramar.

Hoy recibimos cartas y periódicos de la Isla de Cuba, que alcanzan al 30 de julio, y cuyas noticias no ofrecen gran interés. Las de la última quincena pueden resumirse en el siguiente párrafo, que tomamos de el *Eco de Cuba*:

«Atendidas las fuerzas de que dispone el Excmo. Sr. general en jefe para el resguardo de la propiedad amenazada y la persecución de los rebeldes, el actual estado de la campaña no puede ser más satisfactorio. Los ingenios se hallan a cubierto de la tea de los sicarios; las Villas Occidentales, libres de las partidas montadas que devastaban sus campos; la trocha de Moron al Júcaro se va cerrando más y más cada día para impedir las incursiones del enemigo; a vanguardia y retaguarda de esta importante línea militar, ha sufrido recientemente la insurrección duros descalabros; en el departamento Central se procede con inusitada actividad, contando con es-

Leon interviniendo en esa querrela subita. — ¡Que nuestra pobre hija no os oiga!

Mad. de Villiers calló y volvió a sentarse con la frente cargada de nubes. Un instante habia bastado para turbar esa union, nacida del dolor. El carácter celoso de la abuela y la vivacidad orgullosa de la joven madre habian chocado al encontrarse, y desde aquel momento ambas se constituyeron en observacion la una de la otra.

Por la noche, el estado de Julia se hizo mas alarmante, y al amanecer el padre y las dos madres se encontraban al lado de su lecho.

—¡Está peor!—dijo Leon,—la fiebre crece por instantes.

—El médico va a venir y él juzgará de su estado mejor que nosotros,—respondió Mad. de Villiers.

—En cuanto a mí,—añadió Carolina,—deseo que haya una consulta.

—Y a quién pediríais que se llamase en ese caso?

—A mi antiguo médico Mr. Belyn, que ha cuidado de Julia desde que nació.

—Pues no se puede llamar a Mr. Belyn, porque yo no participo en ninguna manera de esa gran confianza que os inspira.

—Es, sin embargo, el único médico de Caen que yo deseo ver.

—Nos permitiréis a mi hijo y a mí que conozcamos la ciudad mejor que vos que no seamos de vuestra opinion.

—Hay un medio de arreglarlo todo,—dijo Leon,—llamemos para la consulta a Mr. Belyn y otro médico que designeis, madre mía.

—Yo no designo a ninguno; el nuestro basta, me parece, en una enfermedad cuyas fases son bien conocidas, y cuyo tratamiento es familiar a los practicantes de medicina.

—No soy de vuestro parecer, señora, y por mi parte desearia llamar junto al lecho de Julia a todas las lumbreras de la ciencia; vuestra confianza... permitid que os lo diga, se parece a la indiferencia.

—No podéis suponerla en mí; pero a los ojos de las gentes apasionadas, la razon pasará siempre por dura, y no obstante es la razon.

Esta conversación, que en medio de

una angustia creciente se parecia a un ácido destilado sobre una llaga, fué interrumpida por la llegada del médico. El mismo pareció inquieto, su rostro, mudo de ordinario, expresó el temor y una compasion nacida del alma, porque él también era padre: él mismo pidió el concurso de otro facultativo.

—Designadlo,—dijo Mr. de Villiers.

—Mr. Belyn, si os parece,—respondió el médico,—porque es el único que ha hecho en los hospitales estudios detenidos sobre las fiebres perniciosas.

¡Miseria humana! Cualquiera que fuese el vivo y profundo dolor que la cecaba el corazón de aquellas dos mujeres, no pudieron prescindir la una de un movimiento de satisfaccion orgullosa, la otra de un sentimiento repentino de despecho y de sorpresa. El amor propio, ese enemigo doméstico que según el buen San Francisco de Sales no morirá hasta un cuarto de hora despues que nosotros, se reanimaba ardiente y vivaz en medio de los dolores de esta hora amarga, y al lado de la niña moribunda, que las dos madres se disputaban todavía.

Pero bien pronto el peligro las absorbió por completo, y las reunió de nuevo en un sentimiento de simpatía, igualmente fuerte en las dos. Cuando el barco está próximo a naufragar, cuando el abismo abre sus profundidades, cuando las olas suben, gemidoras y amenazantes, los pasajeros olvidan los odios que los han dividido y llevan sus manos unidas y amigas al timon y a las velas, para conjurar el peligro.

El día fué espantoso: cada hora traía con ella algun síntoma amenazante, combatido, sin embargo, por todos los medios que la ciencia y el amor unidos podían crear: durante la noche el estado de la niña no fué mejor, mas por la mañana, la postracion profunda que parecia el aprendizaje de la muerte, se disipó algun tanto. Julia se quejaba.

¡Con qué alegría fué acogido aquel acento lastimero tan desgarrador en otro tiempo para los que no esperaban volver a oír su voz en este mundo!

Una vez pidió distintamente de beber: su madre voló hacia ella, y en

tanto que apoyaba ligeramente la cucharada en sus secos labios, Leon la sostenía en sus brazos y la abuela mullía las almohadas de la niña. Julia no reconoció a nadie, pero dijo con dulzura un *¡gracias!* que llenó de esperanza cuatro corazones, porque Ursula estaba también allí, y dijo en voz alta:

—Seguramente que la Virgen Santísima va a hacer un milagro.

—No se puede negar,—dijo el médico.—La enfermedad parece detenerse, y quizá va a decrecer.

Tomó de nuevo el pulso, y añadió:

—Menos pulsaciones que ayer noche... No quisiera daros una alegría falsa; pero es un hecho que la encuentro menos mal.

Por poco tranquilizadoras que fuesen esas palabras, se convirtieron para la familia afligida, en una luz que aparece en un lugar lleno de tinieblas profundas, el pequeño resplandor alegre y da valor al ánimo: los tres respiraron libremente por la primera vez desde hacia veinte y cuatro horas; Julia no dormía, ni deliraba ya; pero estaba sumida por la debilidad en un aléjargamiento completo: no conocía a ninguno de los que le rodeaban.

Esa calma duró todo el día y se extendió a los siguientes. Julia volvía a la vida por una graduacion muy lenta, y cuyos progresos solo podían ser sensibles a los ojos constantemente fijos en ella: esto es lo que explicaba Carolina, en la siguiente carta, dirigida a Mlle. de la Rochette:

«Caen, setiembre de 18...

«Querida y buena amiga: Hoy es el día vigésimo tercero de la enfermedad, y puedo anunciaros, según la expresa afirmacion del médico, que la fiebre ha entrado en el periodo de descenso. ¡Cómo esta seguridad alivia mi alma! ¡He sufrido mucho, durante doce días, a la vista de mi hija, mi solo bien, abatida por un mal terrible, y condenada en apariencia a una muerte próxima! ¡Qué días! ¡Qué noches! Y vos, mi excelente amiga, con cuánta ternura habreis participado de mis penas! No la olvidaré jamás, y vuestras cartas, en las cuales vuestra afección a Julia se pinta tan bien, son un tesoro para mí, que leo y releo cada

día. ¡Es preciso que yo pueda decirme que existe en alguna parte un corazón amigo que comprende el mío!

«Aquí, en esta casa, ¿podreis creerlo? en medio del pesar que nos abrumaba a todos, he hallado las mismas esperanzas que otras veces: ¡la oposicion de mi madre política y la debilidad de Leon!

«Los primeros momentos que siguieron a mi llegada tuvieron, en medio de una inquietud inexplicable, alguna dulzura, hija de una pena común, y de la necesidad que todos experimentábamos de sostenernos recíprocamente; pero una muestra de cariño que en medio de su delirio me dió mi hija, eseitó el carácter celoso de Mme. Villiers, y desde aquel momento, me hallé bajo el peso de sus incansables contradicciones: ella quisiera alejarme de la habitación de Julia; pero yo sostengo mis derechos: ella quisiera impedirme que la cuidase; más yo no renuncié jamás a tan dulce deber: crítica todas mis acciones, hasta las más indiferentes, la manera de incorporar a Julia y de darle de beber, el tono con que le hablo, las palabras que le digo; pero yo desprecie sus ataques: mi sitio es este y solo lo dejaré cuando mi hija pueda seguirme.

«Leon, despues de haberme sostenido un poco en esta lucha, ha vuelto a abandonarme; pero eso me importa poco... si a su cariño por Julia hubiera sabido unir una simpatía indulgente hacia mí, yo hubiera podido sentir... lo irreparable! Ahora no siento nada lo que he perdido.

«Pero hablemos de Julia: el delirio la ha abandonado por completo; pero está muy débil y sería muy peligroso el estimular en ella un trabajo del cerebro, ó una emocion viva del corazón; así es que dichosa en verla, cuidarla y asegurarme de que vuelve dulcemente a la vida, no habia tratado de que me reconociese; pero ayer ella misma me reconoció y me dijo:

—¡Eres tú, mamá! ¡Has sabido qué estaba muy mala y has venido!—
«¡Oh! como la he abrazado a despecho de las miradas celosas! Julia ha puesto su carita pálida apoyada en mi hombro, y me ha dicho muy bajo y con misterio:

casos recursos, y se adelanta en la reconstrucción y fomento de los poblados; y el departamento Oriental se ve libre en su mayor parte de las corrientes de los insurrectos, que apenas dan señales de vida en aquella vasta y montuosa comarca.

Dicen de Bilbao con fecha 14: «Noticias de origen carlista confiesan que llegan á 300 las bajas que han tenido los facciosos en el último ataque dado por la parte de Valmaseda; pero procuran atenuar su derrota suponiendo infundadamente que las bajas de los contrarios fueron más considerables.»

Entre las piezas que mañana se ejecutará en la Alhambra, se hallan la *Segunda polonesa de concierto de Marqués*, la *Sinfonía del Regente* (Mercedante), *overtura de Raymond* (Thomas) y varias otras que han sido siempre extraordinariamente aplaudidas.

Nos aseguran que D. Luis Blanco, que se hallaba preso é incomunicado en las cárceles de Zaragoza, ha sido puesto en libertad con orden de destierro, fijando su residencia en Toledo.

Al concejal Sr. D. Francisco de Cortazar le ha sido concedida la gran cruz de Isabel la Católica.

El Sr. Cortazar tiene bien merecida la alta distinción con que le ha honrado el gobierno, por sus buenos servicios en las diferentes veces que ha pertenecido al ayuntamiento, y siendo por largo tiempo teniente de alcalde del distrito de Palacio, cuyo cargo desempeña hoy también interinamente.

El director de Rentas estancadas, cuya solicitud es bien conocida en favor de los intereses del público consumidor, ha dado las órdenes más terminantes para prohibir el escogido de los cigarrillos en los estancos de esta corte, y tiene adoptadas las medidas necesarias á la comprobación de estos hechos, que castigará inmediatamente con la separación del estanco que los cometiere.

El general carlista Viñael, presidente del tribunal supremo de la Guerra facciosa, ha tenido estos días pasados un fuerte ataque de la dolencia crónica que padece.

A 323 ascienden las órdenes de embargo de bienes á los carlistas recibidas ya en el gobierno civil de San Sebastián.

Han ingresado hoy en la administración central de Correos las expediciones de Andalucía, Estremadura con Portugal, Aragón, Mediterráneo con expedición, Cataluña fecha del día 10, correo Norte con enlaces del Noroeste y expediciones de la Coruña y Lugo que faltaron ayer, correo de la Habana, despachos del extranjero, expres con Santander, Cuenca, Cáceres y Aranda.

Hoy ha estado á despedirse del ministro de la Guerra el coronel de carabineros Sr. Macias, que saldrá en breve para su destino.

Esta mañana ha llegado á Madrid el general Echevarría. Con motivo de encontrarse enfermo, ha pasado á presentarse al ministro de la Guerra, en su nombre, un ayudante suyo.

Los trenes de bañistas de Valencia, Castellón y Murcia han llegado hoy sin novedad.

Hoy ha llegado á esta corte el cónsul general de Rusia en España, señor Frebleston.

En el ministerio de Fomento se imprime gran actividad á cuantos trabajos se relacionan con la esposición de Filadelfia.

Se ha concedido el empleo de teniente coronel al que lo era graduado, comandante de infantería D. Juan Query; el grado de coronel al teniente coronel graduado, comandante D. Arsenio Linares, y el de teniente coronel al comandante graduado, capitán de infantería D. Rafael Santa Pau, por la toma de Cantavieja.

Se encuentra enfermo de alguna gravedad en su posesión de la provincia de Santander el Sr. D. Fermín de la Fuente Apecechea.

El general Laserna ha visitado hoy al Sr. Cánovas. También le han visitado el general Baldrich, el coronel Verdugo y el jefe carlista que fué, Sr. Marconell.

El general Caballero de Rodas se encuentra bastante aliviado en Caldas de Vesaya.

El general Gasset, en su viaje á Valencia, visitará las fuerzas de carabineros de aquel distrito.

Digan lo que quieran los periódicos de oposición, insistimos en que el gobierno está satisfecho de la conducta del gobernador de Sevilla Sr. Nuñez de Prado.

Hoy se ha presentado á indulto en esta capital el teniente carlista D. Pedro Casto Castillo.

Por no tener asuntos pendientes de qué tratar no se ha reunido hoy la junta consultiva de guerra.

Dentro de breves días regresará á su destino el coronel Verdugo.

Se ha concedido el empleo de comandante al que lo era graduado de

pitan de infantería de marina Sr. Castellani, por la toma de Cantavieja.

Hoy ha estado á saludar al capitán general de este distrito el brigadier Iglesias.

El brigadier Arín, que ha llegado á Madrid de paso por Avila, donde ha fijado su cuartel, ha estado hoy á presentarse al ministro y subsecretario de la Guerra.

Hoy se han reunido en el ayuntamiento las comisiones de hacienda y de obras para el despacho de los asuntos ordinarios.

A las diez de esta mañana se declaró un incendio en la Casa de Campo, cuartel denominado de Cobatillas, habiendo destruido las llamas los pastos y la retama en una extensión de 23 á 30 fanegas de terreno.

El fuego duró hora y media próximamente, habiendo sido sofocado por los guardas y trabajadores de dicha posesión real.

El administrador Sr. Godoy se personó desde los primeros momentos en el lugar del siniestro, y con sus acertadas medidas evitó que el voraz elemento tomara mayores proporciones. No han ocurrido afortunadamente desgracias personales.

Hoy recibimos de la Agencia Fabra los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Paris, 16.

La suscripción abierta para socorrer á los inundados del Mediodía de Francia asciende ya á la cantidad de 19.108.563 francos 8 céntimos.

Se habla de un viaje del emperador de Alemania á Milan, el cual solo depende de la aprobación de los médicos del emperador, y se añade que el príncipe de Bismarck y el conde de Moltke acompañarán á su soberano.

Se cree que en todo lo que resta de mes quedará definitivamente aprobado.

Paris, 16, (noche)

El periódico «L'Univers» anuncia la apertura de una universidad católica en Paris en los primeros días del próximo mes de noviembre.

Se espera en Paris la llegada del príncipe Artur de Inglaterra.

El duque de Decazes ha sido elegido presidente de la diputación provincial de la Girona.

El general Leffó, embajador de Francia en San Petersburgo, no ha presentado su dimisión ni abandonado su puesto, según se decía.

En la Bolsa se han cotizizado: El 3 por 100 francés, á 66-30; el 4 1/2, á 98-50; el 5, á 105-20; el exterior español, á 21; el interior, segregados tres cupones, á 19 0/0; consolidados ingleses, á 95 1/8.

En el Bolsin se han cotizizado: El exterior español, 18 9/16; interior, 15 9/16.

De nuestro corresponsal de Lerin recibimos la siguiente carta: «Lerin, 13 de agosto.

Ayer se presentó en esta á indulto un carlista procedente del batallón de inválidos, por el que hemos sabido, que en su afán de armar mucha gente, hasta á estos infelices, inútiles como hombres para el país y como soldados para la patria, les han dado fusiles antiguos de chispa y de piston.

Es toda la falta de caridad que pueden tener, porque una vez colocados defendiendo un puesto, nuestros soldados no mirarian ni podrian mirar si eran útiles ó inútiles y serian victimas como los demás. Tanto valdria armar á los enfermos que pudieran tenerse de pié, á los enfermeros y á los sanitarios en los hospitales para que la neutralidad de estos dejase de existir.

—Ayer se aseguraba, y felizmente se ha desmentido, que los carlistas habian vuelto á la bárbara costumbre de cortar el pelo á todas las mujeres que encuentran procedentes de nuestra línea. Mucho celebramos que el hecho no sea exacto, siquiera por nuestro decoro ante los demás países civilizados.

—Se vá á hacer una regular compra de ropas para el hospital de esta plaza, que desde que se hallaba por administración civil se encontraba en un estado lamentable, no habiendo bastado para poner remedio á este mal las vias gestiones practicadas por el director del mismo. El celo y actividad incansables del digno comandante de la plaza D. Luis Gascon y Machin ha contribuido considerablemente á esta mejora, obligando al ayuntamiento, hoy administrador del espresado hospital, á que reponga gran parte de las ropas que faltaban y modifique las malas condiciones de algunas otras de las existentes.

—Hoy se ha publicado otro bando del digno general en jefe exhortando á los carlistas á la paz, dada la completa derrota en el Centro, los perjuicios inmensos que están originando al país y la destruccion de sus mismas provincias predilectas.

Si llega á noticia, no dudamos hallará eco en la mayor parte de ellos; pero como tengo dicho á Vd. hay unos cuantos á quienes la guerra acomoda, porque viven, comen y no trabajan, lo cual es bastante cómodo, y á no ser por estos, positivamente la paz se habria restablecido y España habria vuelto á ser el país rico, fértil y abundante, envidia de las demás naciones.—A»

Escriben de Caspe con fecha 15:

«Dice que por algunos pueblos de Monegros vaga una partida de malhechores, creyéndose sea la de otro Cucaracha, lo cual hace absolutamente necesaria la presencia de la benemérita

ta guardia civil por esta comarca. Seguimos disfrutando completa tranquilidad y no sabemos de carlistas más que las noticias que traen algunos presentados y que confirman la desmoralización y deserciones continuas en las fuerzas que pasaron del Centro á Cataluña, y que seguramente aumentarán por las dificultades que cada día son mayores para sostenerse en las ásperas montañas del Principado.»

El pretendiente ha hecho merced de título de Castilla, con la denominación de marqués de Velasco, al caballero de este apellido.

Dice la *Lucha* de Gerona del 12 de agosto:

«Ayer se presentaron á indulto en esta ciudad dos carlistas con sus armas y equipo. Con estos son siete ya los presentados en los últimos días.»

TERCERA EDICION.

El día 20 del actual, á las diez de la mañana, tendrá efecto en el juzgado de primera instancia de Palacio, escribanía de Beltran, la vista de causa seguida contra un sujeto por homicidio perpetrado en el campo del Moro la tarde del 15 de mayo último, de cuyo hecho dimos cuenta oportunamente. Defiende al procesado el distinguido jurista Sr. Casaldueiro.

Hoy se ha reunido el cuerpo de Leñados de la diputación provincial para ocuparse definitivamente de la cuestión á que ha dado lugar la venta de los terrenos de la plaza de Toros, para el ensanche, y de cuyas resultas se ha alzado el ayuntamiento ante la superioridad de un acuerdo de la diputación de la provincia.

Merced á las acertadas disposiciones del gobernador interino Sr. Villalva, habilmente secundadas por sus delegados, ha sido capturado en la noche anterior uno de los tres fugados recientemente del presidio de Alcalá, quien huyendo de la persecución incesante que se le hacia, ha sido sorprendido durmiendo en el campo, en las inmediaciones del puente de Toledo.

En las inmediaciones de Miranda ha hecho 20 prisioneros á una facción que vagaba por allí cerca, un capitán de voluntarios, al frente de algunos de éstos y de fuerza de caballería.

El coronel D. Alvaro Queipo de Llano y Gayoso, hermano del señor conde de Toreno, ha estado hoy á ofrecer sus respetos á S. M. el rey.

El intendente de palacio Sr. Goicorroeta ha regresado ya del Escorial.

Parece que ha sido suspendida por 13 días la *Iberia* por una noticia militar, según se nos asegura, que ha sido considerada falsa y alarmante. Deploramos de todas veras ese percance.

Cada dia es más marcada la escasez de noticias políticas.

Para 1.º de octubre aparecerá la nueva obra del Sr. Massa y Sanguinetti, titulada *El derecho novísimo*, compilación de la legislación vigente, que es un complemento del Diccionario jurídico del mismo autor, que tanta aceptación ha tenido.

Mañana saldrá para Santander, Bagnères de Luchon y Paris, el conocido escritor D. Emilio Alzaráz.

Es esperado en Madrid el conocido y acaudalado banquero de Cuba Sr. Sotolongo. Los Sres. Calvo y Zulueta continúan en Vichy.

El Sr. Escobar no solo no ha llegado á Santander, como dice un periódico, sino que continúa en Madrid.

Han pasado al consejo superior de Instrucción pública para su examen y aprobación, las bases para el arreglo del escalafon de catedráticos de institutos.

Está aprobada definitivamente la idea de crear un hospital clínico independiente para la facultad de medicina de esta universidad, y muy en breve se firmarán las órdenes oportunas para su establecimiento.

Las oposiciones á las cátedras de instituciones de Hacienda pública é historia de España, de la universidad de Madrid, y las que existen vacantes en las de provincias, tendrán lugar en esta corte á mediados de octubre próximo.

Catorce son los tribunales de oposición que actúan en esa época. Por el ministerio de Fomento se ha devuelto á la compañía del ferrocarril del Norte el proyecto de estación de Madrid y se le han fijado á aquella nuevos plazos para proponer otro proyecto y ejecutar las obras.

Dentro de algunos dias se van á hacer varias obras de decorado en el jardín Botánico y á pintar la verja exterior del mismo.

Se ha autorizado por el ministerio de Fomento el ensanche de la villa de Llanes (Oviedo). Esta medida, de reconocida necesidad, ha de mejorar mucho aquella importante villa.

El gobernador de Segovia regresará mañana á su destino.

Podemos asegurar que el Sr. Cánovas no tiene noticia alguna de que sus amigos piensen presentarle candidato por el distrito del Centro, ni él se ha olvidado de tal asunto, ni ha tomado la

más insignificante iniciativa. El proyecto ha debido nacer en la espontánea indicación de los electores que sean amigos suyos.

En el Bolsin de esta tarde ha seguido muy ofrecido el consolidado á 16-30.

Mañana será recibido en audiencia privada por S. M. el rey, el ministro plenipotenciario de Austria, con objeto de poner en manos del monarca unas cartas del emperador y de la princesa Maria Carolina, de que es portador.

Es asombroso el valor que van teniendo en Inglaterra los caballos. Los del Sr. Merry, vendidos últimamente, han subido á estos precios: el llamado *Blantyre* á 230000 rs., el *Daniel* á 80000 y un potrero á 82000.

El señor marqués de Casa Sandoval ha sido recibido hoy por S. M. el rey en audiencia particular.

Segun noticias recibidas hoy del comandante general de las fuerzas navales del Norte, ayer se presentaron al jefe de uno de los avisos que se hallaban cruzando sobre Lequeitio, dos jefes y un oficial carlistas.

El jefe del aviso los condujo á presencia del contralmirante, Sr. Polo, quien dispuso fueran puestos á disposición del general Blanco.

Se han mandado fondos á los gobernadores de Navarra y de las provincias Vascongadas, para socorrer á las familias carlistas pobres que se hallen desterradas en las mismas.

Una baronesa parisense anda por los Estados Unidos cantando por las calles con el acompañamiento de un organillo, que lleva adornado con la cruz de la Legion de Honor que perteneció á su marido.

Se van á llevar á efecto algunas obras importantes y de reconocida necesidad en la universidad de Granada.

El Sr. Godard y dos oficiales hicieron días pasados una ascension aerostática para asegurarse de si habia posibilidad de dar en el blanco desde una grande altura con los proyectiles que llevaban, habiendo resultado del ensayo que efectivamente es dable aquel resultado, por lo cual tratan de hacer en breve otra expedicion para cazar liebres de las muchas que hay en los llanos de Reims.

Ha salido para los baños de Panticosa el Sr. Jareño, director de la Escuela de Arquitectura.

El inspector ingeniero del cuerpo de Montes, ha salido á girar una visita forestal á la provincia de Oviedo.

Esta noche sale para Bilbao el gobernador electo de la provincia de Vizcaya, Sr. Alcalá Galiano.

La direccion del Tesoro ha remesado hoy á Cataluña, con destino á aquel ejército, más de dos millones de reales.

Para que la policia pueda llevar á su casa á los niños pequeños que se estravian en Londres, ha distribuido unas tarjetas, donde los padres ponen el nombre y las señas de la casa, la cual llevan aquellos colgada cuando salen á la calle.

Segun nuestras noticias, se proyecta por el ministerio de Marina la construcción de un bonito *Yacht*, con destino á S. M. el rey, y á semejanza de los que usan los soberanos de todos los países.

Dentro de breves dias saldrá para Cádiz la fragata *Mendez Nuñez*.

El gobernador de Santander ha estado hoy en Caldas de Vesaya á cumplimentar al señor ministro de Hacienda.

El Sr. Reuben R. Springer, de Estados Unidos, ha dado 125 mil duros, por via de base para construir un gran salon musical y de exposiciones en Cincinnati.

Esta tarde han visitado al Sr. Cánovas los ex-diputados Sres. Santonja y Batanero y el Sr. Capdevila, diputado provincial de Murcia.

Entre los alumnos que mas brillantes ejercicios han hecho para ingresar en la academia militar, se encuentra el joven D. Tomás Capdevila y Piñero, hijo del diputado provincial de Murcia, Sr. Capdevila.

Habla la *Iberia* de no sabemos qué propósitos del general Martinez Campos de una fiesta militar para solemnizar la proxima toma de la Seo. Dicho general no creemos que piense en mas fiesta que la de continuar activamente la persecucion de los carlistas.

Algunos periódicos, decian hoy personas autorizadas, parece que quieren sacar partido contra el gobierno ó no se sabe bien contra qué autoridad, de que el general Martinez Campos haya manifestado, según se dice, disgusto y con razon, porque el telegrafo haya enviado desde la frontera noticias favorables que no eran exactas, siendo de advertir que el gobierno no puede impedir que esas noticias que proceden de rumores más ó menos probables y fundados y de origen particular á veces, sean del dominio público.

El gobierno tiene buen cuidado de no publicar como auténticas sino las noticias de verdadero origen oficial; y el general Martinez Campos tiene razon en quejarse, si lo hace, de que

se circulen telegramas que no son ciertos, y sobre todo si pueden en cualquier concepto contrariarle, como el público que está siempre codicioso de buenas nuevas, se queja de la falta de ellas unas veces, y de que no se confirmen las que se circulan con carácter favorable. El gobierno tiene buen cuidado, al dar publicidad en la *Gaceta* á los telegramas, de determinar su origen, y no hay motivo para quejarse de ello, ni para fundar cargos más ó menos velados sino contra los que inventen ó desfiguren los hechos, que no son por cierto los agentes constituidos en autoridad.

ALMANAQUE.

SANTOS DEL DIA 18.—Santa Elena, emperatriz, Sta. Clara de Monte Falcó, virgen y S. Agapito, mártir.

—Sol: sale á las 5^h 14 y se pone á las 6^h 38.

—Luna: sale á las 7^h 36 de la noche y se pone á las 6^h 27 de la mañana.

—La temperatura máxima de ayer fué de 37^h grados y la mínima de 19^h.

—Ayer no llovió en ninguna provincia.

CULTOS.

Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la parroquia de S. Luis, donde por la mañana habrá misa mayor y por la tarde vísperas del santo Obispo su titular y la reserva.—En la iglesia de Nuestra señora de Atocha continúa celebrándose la solemne novena á su escelsa titular predicando en los ejercicios de la tarde que serán á las seis, D. Gregorio Montes, terminando con Letania, Salve y reserva.

Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora de la O, en S. Luis, ó la de la Oracion en el oratorio del Espíritu Santo.

BOLSA.—Cot. of. de hoy agosto 17.

Fondos públicos	Ult. p r e c i o s .	Mov. A . B .	Carrets. y socieda.	Ult. p r e c i o s .	Mov. A . B .
3 inter...	46 3/8	- 1/8	Ab. 4000.	00 00	- 1/8
Pequeños...	16 3/4	- 20	Ag. 2000.	00 00	- 1/8
Fin mes...	00 00	- 1/8	Jul. 2000.	00 00	- 1/8
2 ester...	00 00	- 1/8	Ob. pub.	00 00	- 1/8
M. Tes...	00 00	- 1/8	Madrid...	00 00	- 1/8
Person...	00 00	- 1/8	F. Car...	30 10 35	- 1/8
Sisas...	00 00	- 1/8	Nuevas...	29 30	- 1/8
O. mun...	00 00	- 1/8	Id. 20000.	00 00	- 1/8
Erlangr...	00 00	- 1/8	Alar á S.	00 00	- 1/8
B. hipot...	00 00	- 1/8	B. de E...	160 10	- 1/8
B. Cast...	00 00	- 1/8	Cambios		- 1/8
B. Tes...	33 30	- 1/8	L. 90 d. l.	48 20	- 1/8
C. peg...	34 00	- 1/8	P. 8 d. v.	8 03	- 1/8
R. O. D...	00 00	- 1/8	Burd. id.	00 00	- 1/8

ESPECTACULOS PARA MAÑANA.

PRINCIPE ALFONSO.—8 1/2.—T. 3.º impar.—La vuelta al mundo.

JARDIN DEL BUEN RETIRO.—9.—El diamante negro.—Cuatro escarbanes.—Intermedios por la banda de Ingenieros.

JARDIN DE LA ALHAMBRA.—9.—Ultimo concierto dirigido por el Sr. Oudrid.

PRADO (contigua al Dos de Mayo).—8.—Una petite soirée.—Roncar despierto.—La gallina ciega.

JARDINES ORIENTALES.—(Calle del Barquillo, 34).—8 1/2.—Las citas á media noche.—Una mala costumbre.—Una cana al aire.—Multibrutí.—Baile.

INFANTIL.—8 1/2.—La dalia azul.—Pisito teatral.—Deuda de Sangre.—Bonita cena.—Baile.

CIRCO DE PRICE.—9.—Gran funcion de ejercicios ecuestres y gimnásticos en la que tomarán parte todos los artistas de la compañía, ejecutándose la gran corrida de toros.

GUIGNOL.—(Plaza de Oriente y Prado, fuente de Neptuno).—Funciones variadas de Polichinela en ambos teatros desde las seis y media de la tarde.



El Excmo. señor

D. JOSE FERNANDEZ DE TERAN, brigadier de los ejércitos nacionales, etc., etc., falleció el día 18 de agosto de 1873.

(D. E. P.)

Su vida y familia ruegan á sus amigos se sirvan encomendar su alma á Dios.

Todas las misas que se celebren mañana miércoles en la iglesia del barrio de Salamanca por los señores sacerdotes adscritos á la misma serán aplicadas por el eterno descanso del alma del finado.

SALUD A TODOS sin medicina ni purgantes, ni gastos, devuelta por la deliciosa harina de salud la *hecatonta árabe Du Barry de Londres*. Desde hace 28 años ninguna enfermedad resiste á esta preciosa harina de la salud, que cura radicalmente en los niños como en las personas de edad, todos los desórdenes del estómago, nervios, bronquios, pulmones, hígado, garganta, aliento, bilis, vejiga, riñones y membrana mucosa, así como las hidropeyas, tos, asma, ahogos, las malas digestiones (dispepsias), estreñimientos, diarreas, insomnios, debilidad, almorranas, fiebres, apoplejías, náuseas, erupciones, vómitos después de comer y aun durante el embarazo, diabéticos, melancólicas, descacamiento, agotamientos, reumatismo, gota, palideces y todos los vicios de la sangre. Tambien es el mejor alimento para los niños recién nacidos. Se mandará gratis y traqueado por el correo á todos los que lo pidan, un extracto de 80000 curaciones rebeldes á todo otro tratamiento, entre los cuales hay certificados del profesor Dr. Wurcer, Dr. T. Benecke, profesor en medicina de la universidad de Marburg (Alemania) del Dr. Livingstone, Dr. D. Manuel Saenz de Tejada, de la universidad de Córdoba, Dr. Shoreland, Dr. Campbell, profesor Dr. Dada, Dr. Uré, de la condesa de Castoleuart, la marquesa de Bréhan, así como de otros muchos facultativos renombrados y personas distinguidas. En casa de Du Barry y compañía, Valverde, 1, Madrid, y en todas las boticas y ultramarinos del país.

